

Informaciones de hoy 5

DESDE CABRA

Vida deportiva

El «Córdoba Sporting Club» vence al «Hispania F. C.», de Cabra, por 3 a 1.

Con un día espléndido se celebró en el campo del «Hispania» el segundo encuentro entre los equipos «Córdoba Sporting Club» e «Hispania F. C.»

Aun cuando día de trabajo, la esplendidez del tiempo y la buena impresión que el día antes hizo el equipo cordobés, hace que el campo se vea mucho más concurrido.

Un gran número de encantadoras egabrenses vienen en el estadio del «Hispania», que, con su belleza, dan realce a la fiesta.

El público acude al campo suponiendo el resultado del encuentro; pero van, ya que no atraídos por presenciar la lucha, con la seguridad de presenciar un bonito encuentro, y así fué. Los cordobeses, dándose en seguida cuenta de su dominio sobre los contrarios, procuraron ver el medio de que el público no se aburriría, y lo consiguieron dejando jugar a los chicos del «Hispania». A pesar de todo, el dominio del equipo local fué acendradísimo, como lo demuestra el haberse tirado a la puerta egabrense diez y siete «corners»; puede decirse que de los noventa minutos de juego salieron cinco eventos al balón en el campo verd-rojo.

Los egabrenses hacían cuanto podían por franquear la barrera que los presentaban Corrales, Abad y Ruiz Santalla (O.), consiguiendo, en algunas bonitas escapadas, llegar a la defensa contraria, hasta que en una de estas escapadas Ramos (M.), delante de centro del equipo, un muchacho que promete mucho en «foot-ball», tira a «goal» casualmente e introduce el balón en la red cordobesa.

La evasión, con este motivo, es enorme. Yo también os aplaudo y os doy mi enhorabuena. Seguid, jóvenes, por el camino emprendido; no os importe ser vanidosos, pues estas derrotas, más se pueden llamar triunfos; han emprendido ustedes una gran campaña deportiva, digna de ejemplo; despear la afición al deporte en esa vuestra tierra, y para que ella tenga el fin apuntado, hace falta esto que ahora hacéis: llevar equipos de más categoría que el vuestro, que puede siempre enseñaros algo. No os preocupéis de no poder enseñar, más al dentro de ese peso os enseñamos algo de provecho, de todas veras nos alegramos.

El partido

A las tres y cuatro y a las órdenes del señor Santalla (R.) se alinean los equipos en la siguiente forma:

Por el «Hispania F. C.» Salazar, González (S.), Calero, Marín, Redondo, Sivillo, González (J.), Ramos (J.), Ramos (M.), Moreno (T.), Moreno (P.)

Por el «Córdoba» juegan: Madrigal, Aguilár, González, Ruiz Santalla (O.), Abad, Corrales, Hernández, Ruiz Santalla (J.), Bravo, Dionisio, Barris.

El jefe punto «Córdoba» y sacó «Cabra», siendo interceptado su avance a los pocos segundos. A los diez minutos de empazar el partido marca el equipo cordobés el primer tanto que es anulado por «off-side».

El juego se desarrolla todo en la puerta de «Cabra», a defensa de una mano y a ofensiva por «penalti» que los cordobeses no tiran. A los pocos momentos otro «penalti» que tampoco tiran los egabrenses. Más de lugar a aplausos de una parte del público y protestas de otra.

Los del «Sporting» hacen un avance al marco contrario, y Dionisio hace el primer tanto. Los chicos del «Hispania» hacen bonitas escapadas que se apañan y las defensas egabrenses que no saben cómo quitárselas el balón de encima. Barris (M.) centra bien y el delantero centro de «Córdoba» de cabeza remata y hace «goal». 2-0. Se castigan a los egabrenses dos minutos que son cerca de la línea de «penalti», que los cordobeses tiran a falta queriendo. Dionisio tira a «goal» cofesal y es parado por Salazar, de muy bonita forma.

Los defensas del «Hispania» hacen un tercer «penalti», que tampoco tiran los de «Córdoba».

Los egabrenses hacen un avance que los cordobeses no pueden cortar, y Ramos (M.) de un buen «choot» hace el primer tanto para su equipo. Se suscita una prolongada ovación. El guardameta del «Hispania» hace dos buenas paradas, que se aplauden mucho.

Los cordobeses, en otro de sus avances, logran el tercer «goal» de muy bonita forma. Lleva Barris, que está jugando muy colorado, el balón por su vía a gran fren y centra como él sabe; rojeo el centro. Bravo, que tira un «choot» de su exclusiva marca y el portero lo para, pero va tan fuerte, que no se puede quedar con el balón y Santalla (J.) que está colorado, lo recoge y repite el «choot», entrando el balón en la red 3-1.

Los egabrenses, animados, hacen bonitos ataques, que se aplauden. Los defensas de éstos hacen un cuarto «penalti» que tampoco se tira. Y a los pocos momentos termina el encuentro, retirándose los jugadores del campo en medio de una gran ovación.

El equipo «Hispania» ofreció un bonito conjunto; son los jóvenes que se aplauden, y no se les puede pedir mejor actuación. Además, hay que tener en cuenta que les faltan dos de sus mejores elementos, los hermanos Pallares, que se encuentran en Suiza. Lo mejor del equipo es el delantero centro Ramos (M.). El portero es una cosa buena; entrenándolo promete mucho.

Y del «Córdoba» todos bien.

La despedida tributada a los deportistas cordobeses fué entusiasta. El público en general los aplaudió a su paso por las calles y los muchachos les gritaban: ¡Viva Córdoba! a lo que ellos, agradecidísimos, respondían con vivas a Cabra y a sus muchachos. Y quedándoseos en este viaje grande para siempre, hacemos el regreso a nuestra capital con la buena impresión de un pueblo que estará pronto en la vida de deportes a la altura de la capital que más lo está.

Y como no quiero terminar estas cuartillas sin extender un agradecimiento y el de mis compañeros de deporte a las muchas atenciones de ellos recibidas digo el público de Cabra:

Dice un refrán popular: «Que no se diga pedón, quien no es». Y en este caso pedón es el «Hispania» y el «Córdoba» que por su parte de los jugadores del «Córdoba» S. C.

Sucesos y denuncias

Muchas veces se desplazaron éstos a jugar en campos desmontados; fueron atendidos, pero nunca el empuje de atenciones llegó a donde el pueblo de Cabra en general él día pruebas durante la estancia de este equipo.

Breve por el tiempo; imborrable, por el sabor de compañerismo y amistad que en todo momento paladearon.

Un sentimiento grande, leal, como de amigos jóvenes, se trajeron los deportistas cordobeses de Cabra. Que la dolorosa desgracia que entristece al hogar de los señores Pallares fuera causa de no poder personalmente testimoniar el recuerdo gratísimo que de Cabra se trae, por su altruismo, al donar al «Hispania F. C.» de un campo de deportes que será un luminoso de cultura en la región cordobesa.

En don Manuel González Meneses, vicepresidente de dicha sociedad, se resumieron todos los deseos de los deportistas egabrenses. Que el «Sporting» de Córdoba recordará siempre su estancia entre ellos. Y don Manuel se encargó de cumplir su cometido con largueza.

Como resumen no nos resta que decir, con el alma en la mano, más que unas pocas palabras: ¡Agradecidos siempre!

Y ahora para los de casa

Una felicitación sincera para don Luis Ruiz de Castañeda, digno presidente del «Córdoba Sporting Club», que en su zúcu corta actuación como tal, ha dado pruebas de desinterés y amor a la sociedad, pues a su gestión se debe la celebración de estos dos encuentros que han constituido un legítimo triunfo para el «Sporting».

Un ruego, señor Castañeda, en nombre de toda la Sociedad. Sólo usted, con su fe, con su acertada gestión y altruismo, puede conseguir la aspiración de esta noble Sociedad: un campo de foot ball.

Escobilla.

Un poligro

Adosado a la pared de la casa número 3 de la calle Pastora, propiedad de Celestina Ferras Ráiz, existe un pezo, cuyo brocal descubrió un poligro para los niños de aquellos alrededores, y el cual arrojan animales muertos, y otras inmundicias.

Desaparecido

El joven de 17 años, José Roldán Bejarano, que habita en el Portillo número 1, ha desaparecido de su casa paterna, sin que hasta ahora se tenga noticia de su paradero.

Este individuo padece de perturbación mental, por enfermedad congénita; es alto, ojos azules de la pierna derecha y los dedos de la misma mano los vuelve hacia atrás, es grueso, moreno, ojos negros, esbazo muy voluminoso.

Gran teatro

Anoche se verificó el debut de Pastora Imperio.

La genial «ballarina», y actualmente «estrella» de variedades, —sona que lamentamos en el alma no actúe únicamente de Pastora, la Única, Imperio del baile gitano— la gran artista, repetimos, estuvo, en toda su actuación, a la altura de su nombre y de la manera a que nos tiene acostumbrados.

Pastora así sigue siendo la «chiquita» de sangre «cañi», que inflama el entusiasmo del espectador con el brio rotundo de su arte maravilloso.

Su figura plena y arrogante, moviéndose en el recinto de la tienda nómada, en que apareció anoche, es un espectáculo de magnificencia femenina humana; el vaso armónico del cuerpo de mujer, guardador de un fuego sagrado de raza...

Todos los números de su trabajo exaltaron el entusiasmo del público del Gran Teatro, acentuado por la presencia de Pastora, ganadora de vivos colores y flocos de seda, que eran como un llamamiento desprendido de ella.

Pero, como ya hemos dicho, la Pastora del baile flamenco con guitarra nos sabe a poco.

Anoche no hizo más que unas soleares gitanas; clara, de voz de calidad, que usted telas... Aquella figura plena de prestigio y de ritmo; aquel retorcimiento, ajustado en la bata de color; aquellos brazos, que van dibujando, en el aire, signos cabalísticos; toda esa conjura de pasión, que en el baile gitano, no puede llegar a mejor en las soleares que bailó anoche la Imperio... pero instantes en que es poco.

Muchas de esas canciones que dice con gracia y con modo admirable, las oímos en otras «estrellas»; la que no puede olvidar más que en la Imperio, es lo otro; esa «canta» de bellezas plásticas que salen de su alma «cañi» cuando suelta lo «jondo» de una guitarra bien pulsada.

Quedamos, Pastora, en que, de esto, es poco.

Para la empresa de autobús

Se han acercado a nuestra redacción varias personas para protestar contra la empresa de autobús por el abuso inculcable que supuso el ocurrido con uno de los coches que hacen el servicio de la línea de la Sierra.

Iba un coche lleno de viajeros hasta el ventanillo de Pedroches, y al llegar allí, preguntaron aquellas al conductor e inspector señor Alfaro, si el autobús volvería a recogerlos, pues en caso contrario, no se apartarían del mismo, efectuando el regreso a Córdoba.

Los empleados de la empresa contestaron afirmativamente, manifestando que en el término de veinte minutos volverían de nuevo, no siendo así y teniendo los viajeros que tomar el camino de Córdoba, a pie, a las siete de la noche, ocasionándose las molestias que es de suponer.

Al director gerente de la empresa de autobús dirigimos estas líneas en copia de que sean atendidas, porque lo sucedido «yer» no debe repetirse, ya que constituye una falta de formalidad y un abuso que no puede tener acomodo en un servicio público.

En lo sucesivo, a los coches que vayan a la Sierra y Pedroches podría colocarse un aviso, con letra grande, anunciador del último viaje, al objeto de que los viajeros supieran a qué atenderse, evitándose el mismo tiempo que la informalidad de un empleado causa molestias al buen público que paga y que tan cariñosamente ha acogido los servicios de los autobús.

LOCALES

Llegó de Sevilla nuestro querido amigo don José Fernández Costa, acompañado desde la línea de su digna esposa doña Adelaida Carreras y su pequeña hija.

—Marchó a Madrid el notable pintor don Rafael Romero Pellicer, hijo de nuestro querido amigo el famoso pintor don Julio Romero de Torres.

—Marchó a la corte, en el expreso de la noche, nuestro querido amigo y compañero el coronel don José Rodríguez Vergara, que está en el «Real» a la presentación como diva de su hermosa «trouilla» Graciela F. Vergara, que lo hará con la ópera «Aida» el próximo día 6.

Notas lucentinas

Nuestro campo.—Las últimas lluvias esperanzaron a los agricultores, pues de no haber llovido habrían sufrido la pérdida total de la naciente cebada, habas y demás que pudo sembrarse.

El olivar y la viña, cargada según de abundante esquilmo, hacen concebir buenas cosechas, por lo que estamos de enhorabuena.

Comisión.—Para felicitar a nuestro diputado a Cortes señor Resales, por su alto cargo de ministro de la Gobernación, saldrán en breve para la corte el excelentísimo señor conde de Hat, el acaudalado presidente don José María de Mora y Casón, los tenientes de alcalde don Antonio del Pino Hidalgo, don Francisco Manjón Cabeza y el contador de los fondos municipales don Francisco S. Carrero, distinguida comisión que dará la enhorabuena al excelentísimo señor duque de Almodóvar del Valle, en nombre de la ciudad. Felicitación y retorno los deseamos.

Nueva directiva.—Por el artículo 29 han sido proclamados para formar la junta directiva del Círculo Católico de Obreros de esta ciudad, para el presente año, los señores siguientes:

Presidente, don Félix Luque Repullo; vicepresidente, don Francisco Torres Santamaría; tesorero, don Salvador Orrellana Garrido; secretario, don Joaquín Berrojo; vicepresidente, don Pedro Rojas; bibliotecario, don Antonio Chiseno Huete. Faltando sólo para tomar posesión que la apruebe su excelencia el señor obispo de la diócesis.

Ilustrado literato, párroco de la iglesia de Santiago, don Francisco Peláez, actuará de conciliarlo.

Nombramiento.—Ha sido nombrado capellán de la Obra Pía, el elegante orador sagrado, cura propio de Nuestra Señora del Carmen, don Luis María Harías, distinguido lucentino y amigo bueno, por cuyo nombramiento está siendo felicitadísimo.

Husped distinguido.—Procedente de la Villa y Corte, pasó unos días entre nosotros el excelentísimo señor don Manuel Bullón y García Prieto, ex-gobernador de Madrid.

También se encuentra en esta el activo comerciante taluán don Antonio Moya, hijo del comandante retirado del mismo nombre, acompañado de su distinguida y bella esposa y niña, los que encontraron a su padre muy mejorado de la dolencia que hace tiempo le aflige en cama. El más cordial saludo de bienvenida a todos.

Baile en la juventud.—Anímadísimo estuvo el baile de primer de año que dió la Juventud monárquica, reñando en él la más completa armonía. Se anunciaron otros para festividades venideras.

Enhorabuena.—Recibale el querido y buen amigo don Manuel Megía Rueda, por su acertado nombramiento de director del simpático semanario egabrense «El Popular».

Por humanidad.—Por humanidad repetimos, es preciso prohibir que por la vía pública lleven la velocidad que llevan los automóviles. No creemos sea preciso tan rápido correr al que no necesita salir algún momento. El que tenga deseos de sentir ciertos vértigos que se lance carretera adelante y deje en paz a los pacíficos transeúntes.

A los inspectores.—De higiene y policía, que les parece a ustedes que al barrerendo se tira de vez en cuando una vuelta por el Paseo Franciscano, y sejerisra su oficio higienizando el café de la fachada del convento?, pues hay veces que ni con zanos y papel armanía se puede pasar.

Suitor inspector.—Los guardias municipales están indisciplinadamente a todas las soledades teatrales, pero ante las salidas y porquerías que arrojan los de las alturas a los del patio de butacas, dichosamente de la autoridad permisionen inmuebles y como al tal cosa. Señor Arroyán, ¡quiere por los faros que asisten! Una vuelta por el paseo.—Corresponsal.

Salón Ramírez

Se despidió anoche en este teatro la bailadora Custodia Romero, que siempre le usaba a poco al público.

Custodia, se va en pleno triunfo, que le podrá hacer volver muy pronto, si ella quiere; pero que el atender otros contratos se lo impidan por ahora.

Nuestra entusiasta despedida a Custodia Romero, que será de las que haya, pronto, que ver poquito, porque pedirá mucho.

También se despidieron anoche Mary Luziny y su hermana Fifi, del público del Salón Ramírez.

Cuando se han ido dando cuenta de lo que el trabajo de la notable danzarina supuso de valer han sido muchas y calorosas las aplausos que le han tributado.

Se está terminando la emocionante serie en 18 episodios titulada «Aventuras de Robinson Crusoe».

Reclamaciones a Ferrocarriles

Las gestiones adelantando su importe Centro General de Negocios y Consultorio Jurídico.—Márquez, La Calle y Colinet. Marqués del Boll, 6. Córdoba

Gran fábrica de bujías esteáricas

Emilio Berná Cataluña ALCOLEA (CORDOBA)

CAFE "LA PERLA"

Establecimiento de primer orden, el más acreditado, cómodo y céntrico de la población, frecuentado por las personas de buen gusto. Cerveza helada, al grifo y en botellas, de distintas marcas; vinos y licores del país y extranjero.—Chocolate con pastas a 0'50. Salón de billar en el principal. Servicio permanente.—Sucursal: Café Sulzo.

Nuevo Restaurant Miguel Gómez

Recomendamos a nuestros lectores, en la seguridad que lo hacemos un gran favor, este establecimiento, el preferido del público.

Hay cerveza al grifo MARQUÉS DEL BOLL.

El mejor y más económico alumbrado

Aparato de luz por gasolina. Luz blanquísima, brillante y constantemente fija, sin producir humo ni olor.

Catálogo y precios Montero y Martínez Claudio Marcelo 15, frente a la Campana Córdoba

No compre usted relojes ni alhajas sin ver el gran surtido de la Relojería Suiza

Casa fundada en 1888

Composturas de todas clases garantizadas; operarios verdaderamente competentes. Limas y buriles para plateros, fabricación suiza.

Plaza de Cánovas, 1.-Córdoba

Talleres y Garage "EL MOTOR"

REPARACION DE AUTOMOVILES

Luis Le Bret.-Carrera del Pretorio Leira D.

Disponemos de los elementos más modernos y obreros especializados para la perfecta reparación de toda clase de motores de combustión interna. Estamos, por tanto, capacitados para hacer a vuestro automóvil una buena reparación.

Hacemos presupuestos, con plazo de entrega, de los trabajos que se nos encargan y abonados indemnizaciones caso de incumplimiento del mismo por parte nuestra.

Sotomayor, S. A.—Aceites, Aceitunas y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindante con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Almacenes de maderas de todas clases

Reyes Católicos Baldomero Milla Teléfono 408

Carreras Militares.—Peritos Agrícolas.—Armada.—Comercio.—Correos.—Telégrafos

Academia Cívico-Militar

Director: Don Leopoldo García Bolox, teniente coronel de Caballería Diplomado, del Colegio preparatorio Militar.—Sub-Director: Don Alberto Lugerde, capitán de Infantería, ingeniero Militar, del Colegio Preparatorio Militar.—Jefe de Estudios: Don José Ausina, capitán, ex-profesor de la Academia de Infantería, del Colegio Preparatorio Militar.—Inspección: Don Guillermo Moreno, Beneficiado de la S. I. Catedral, Predicador Honorario de S. M.

Competente y numeroso profesorado.—Clases con número limitado de alumnos

Vetázquez Buzco 9.—Internos, Medio pensionistas, Externos

Los brillantes resultados obtenidos en el PRIMER AÑO de su actuación en las Academias Militares y Escuelas de Peritos Agrícolas, se facilitan en Secretaría.

Clinica Le Bret

Dentista.—Moderna práctica de la odontología.—Rayos X

Diego León sin núm., junio Librería Luque

Academia Torres

Pronta y eficaz preparación para Telégrafos

Ramírez de Arellano, 7.

Antonio C. Jiménez

Azuñe, Cerámica, Decorado

Escudo, 4.

Anís Machaquito

SIN RIVAL

¡Hijos de Rafael Reyes, Rute.

Bañeras hierro esmaltado primera calidad

Lavabos completos compuesto de patangana loza, grifos y válvula níquelada y soportes hierro, desde. Ptas. 285

Inodoros completos

desde. Ptas. 80

Gran variedad de modelos en loza y Artículos varios

José González.—Gran Capitán, 19.—Córdoba

Para Pascuas

Confitería y pastelería de Antonio Mira Dorado

Concepción 25 y 27.—Córdoba

Perrunas, mantecados, polvorones, roscos, vino y huevo, aguacaliente, alfajores, tirrones mozapones, batatas y dulces y pastries, de todas clases, bombones, vinos y licors.

ESPECIALIDAD EN PERRUNAS Y MANTECADOS

Está Casa cuenta con personal competente para toda clase de instalaciones Sanitarias, necargándose de trabajos dentro y fuera de la localidad.

